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Aos dezessete dias do mês de fevereiro de dois mil e dezessete, às oito horas, 
reuniu-se ordinariamente o Conselho de Ensino, Pesquisa, Extensão e 
Administração, sob a presidência da Profª Cleuza Maria Sobral Dias, com a 
presença dos seguintes membros: Anderson Orestes Cavalcante Lobato, Carlos 
André Huning Birnfeld, Carlos Eduardo Marcos Guilherme, Carlos Prentice-
Hernández, Daiane Teixeira Gautério, Daniel Loebmann, Daniel Porciúncula Prado, 
Danilo Giroldo, Derocina Alves Campos Sosa, Diego Freitas Garcia, Diogo Paludo 
de Oliveira, José Alberto Corrêa Coutinho, Lucia de Fátima Socoowski de Anello, 
Marcos Antonio Satte de Amarante, Maria Renata Alonso Mota, Nicolle Barnes da 
Silveira, Obirajara Rodrigues, Osmar Olinto Möller Junior, Pablo Elias Martinez, 
Patrízia Raggi Abdallah, Rafael Augusto Penna dos Santos, Rafael Medeiros 
Sperb, Renato Duro Dias, Yago Freitas Blanco. O Secretário, a pedido da Senhora 
Presidenta, registrou a presença dos substitutos e o motivo da substituição: Claudio 
Paz de Lima, representando a PROPLAD; Janaína Sena Castanheira, Vice-Diretora 
da EEnf; Roseli Aparecida da Silva Nery, Vice-Diretora do ILA; Nelson Lopes 
Duarte Filho, Vice-Diretor do C3; Simone Barreto Anadon, suplente de Joice Araújo 
esperança, representante docente; Luciene Bassols Brisolara, suplente de Valter 
Henrique de Castro Fritsch, representante dos servidores docentes; Carla Isabel de 
Oliveira Marinho e Silva, suplente de Rejane Bachini Jouglard, Luciana Oliveira 
Penna dos Santos, suplente de Maitê de Siqueira Brahm, representantes dos 
servidores TAE; (titulares em férias); Gionara Tauchen, representando a 
PROPESP; Catia Maria dos Santos Machado, representando o IMEF (titulares 
afastados a serviço da Universidade); Darlene Arlete Weble, suplente de Neusa 
Fernandes de Moura, representante dos servidores docentes; Angélica da Silva 
Pinto, suplente de Paulo Corrêa Tavares, representante dos estudantes de 
graduação (titulares afastados por motivo de força maior); Humberto Camargo 
Piccoli, representando a EE (Diretor em férias e Vice-Diretor afastado a serviço da 
Universidade). Justificaram a ausência: Jussemar Weiss Gonçalves e Carlos 
Henrique Cardona Nety, respectivamente titular e suplente da representação da 5ª 
Câmara (titular afastado por motivo de força maior e o suplente em férias); Giovana 
Calcagno Gomes e Alessandra Ávila Martins, respectivamente titular e suplente da 
representação da 6ª Câmara (ambas em férias); Muriel da Rosa Porto e Kevin 
Francisco Durigon Meneghini, respectivamente titular e suplente da representação 
dos estudantes de graduação (ambos por motivo de força maior); Julian Figueiredo 
Brum Debacco e João Vitor Inácio Larré, representantes dos estudantes de 
graduação (ambos em férias acadêmicas). Participaram como convidados: Andreia 
Sobressão Lucas, suplente de José Alberto Corrêa Coutinho, representante dos 
servidores TAE; Amanda Porto da Cruz, suplente de Yago Freitas Blanco, 
representante dos estudantes de graduação, e o relator Tiarajú Alves de Freitas 
(coordenador do curso de Ciências Econômicas). Ao iniciar a reunião a Senhora 
Presidenta fez breve saudação aos novos conselheiros que participam pela 
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primeira vez de uma reunião do Pleno do COEPEA e solicitou que se 
apresentassem um a um aos demais colegas. Após a manifestação de cada um 
dos conselheiros disse que a administração conta sempre com todos os membros 
dos conselhos superiores a fim de superar os desafios que se apresentam durante 
o exercício que se inicia. Aproveitou para solicitar aos presentes que aceitassem a 
inclusão de mais um ponto de pauta relativo à homologação de um ato executivo de 
luto ainda de 2016, o qual, por equívoco, havia ficado de fora da presente pauta, 
tendo a imediata concordância dos conselheiros. Dando sequência colocou em 
discussão a ordem do dia, conforme segue: 1º) Aprovação da Ata 078 – Tendo em 
vista que a ata fora disponibilizada antecipadamente aos conselheiros, o Senhor 
Presidente perguntou aos presentes se havia alguma manifestação a respeito 
dessa ata. Não havendo manifestações a respeito, a ata n° 078 foi colocada em 
votação e aprovada por unanimidade; 2º) Aprovação da Ata 079 – Tendo em vista 
que a ata fora disponibilizada antecipadamente aos conselheiros, o Senhor 
Presidente perguntou aos presentes se havia alguma manifestação a respeito 
dessa ata. Não havendo manifestações a respeito, a ata n° 079 foi colocada em 
votação e aprovada por unanimidade; 3º) Indicação do Cons. Danilo Giroldo – 
Homologação do Ato Executivo 041/2016 - Período de recesso entre os dias 
23 de dezembro de 2016 e 02 de janeiro de 2017 – O referido AE suspendeu as 
atividades acadêmicas e administrativas da FURG entre os dias 23 de dezembro de 
2016 e o dia 02 de janeiro de 2017, excluindo os serviços do Grupo de Vigilância, 
Hospital Universitário e os considerados essenciais e intransferíveis. A Indicação foi 
lida pelo autor. Não havendo manifestações a esse respeito, a Indicação foi 
colocada em votação, sendo aprovada por unanimidade; 4º) Indicação da Cons. 
Cleuza Maria Sobral Dias – Homologação do Ato Executivo 042/2016 – Horário 
de Expediente de Verão – O referido AE instituiu o horário de expediente de verão 
na FURG entre os dias 05 de janeiro e 03 de fevereiro de 2017, autorizando o 
cumprimento de um turno único das 08 ás 12 horas, excluindo os serviços do Grupo 
de Vigilância, da Divisão da Frota, do Hospital Universitário e os considerados 
essenciais e intransferíveis. A Indicação foi lida pela autora. Não havendo 
manifestações a esse respeito, a Indicação foi colocada em votação, sendo 
aprovada por unanimidade; 5º) Indicação da Cons. Cleuza Maria Sobral Dias – 
Homologação do Ato Executivo 002/2017 – Transferência da reunião ordinária 
do COEPEA no mês de fevereiro – O referido AE alterou o Calendário de 
Reuniões aprovado pelo COEPEA, transferindo a reunião ordinária do mês de 
fevereiro, do dia 10 para o dia 17. A Indicação foi lida pela autora. Não havendo 
manifestações a esse respeito, a Indicação foi colocada em votação, sendo 
aprovada por unanimidade; 6º) Indicação da Cons. Cleuza Maria Sobral Dias – 
Homologação do Ato Executivo 043/2016 - luto oficial pelo falecimento da 
servidora docente Méri Rosane Santos da Silva – O referido AE declarou luto 
oficial na Universidade Federal do Rio Grande por motivo de falecimento da 
servidora Méri Rosane Santos da Silva, ocorrido em 30/12/2016, a qual atuou como 
docente do magistério superior na FURG por vinte e sete anos, nove meses e vinte 
e sete dias. A Indicação foi lida pela autora. A Cons. Maria Renata fez breve relato 
sobre a vida acadêmica da Profª Méri destacando principalmente a grande 
dedicação que tinha pela instituição FURG, citando alguns projetos em que teve 
grande participação. Não havendo mais manifestações a esse respeito, a Indicação 



Ata nº 080 do COEPEA – 17/02/2017 
 

3 
 

foi colocada em votação, sendo aprovada por unanimidade; 7º) Indicação da 
Cons. Cleuza Maria Sobral Dias – Homologação do Ato Executivo 001/2017 - 
luto oficial pelo falecimento do servidor técnico-administrativo em educação 
Jorge Gorim da Silva – O referido AE declarou luto oficial na Universidade Federal 
do Rio Grande por motivo de falecimento do servidor Jorge Gorim da Silva, ocorrido 
em 17/01/2017, o qual atuou como Jardineiro na FURG por trinta anos, um mês e 
dezessete dias. A Indicação foi lida pela autora. Não havendo manifestações a 
esse respeito, a Indicação foi colocada em votação, sendo aprovada por 
unanimidade; 8º) Indicação da Cons. Cleuza Maria Sobral Dias – Homologação 
do Ato Executivo 003/2017 - luto oficial pelo falecimento do estudante Pedro 
Arthur Batisti Machado – O referido AE declarou luto oficial na Universidade 
Federal do Rio Grande por motivo de falecimento do estudante Pedro Arthur Batisti 
Machado, ocorrido em 03/02/2017, o qual frequentava o curso de Ciências 
Biológicas. A Indicação foi lida pela autora. Não havendo manifestações a esse 
respeito, a Indicação foi colocada em votação, sendo aprovada por unanimidade; 
9º) Indicação da Cons. Cleuza Maria Sobral Dias – Homologação do Ato 
Executivo 004/2017 - luto oficial pelo falecimento do estudante do estudante 
Kelvin Rafael Viana – O referido AE declarou luto oficial na Universidade Federal 
do Rio Grande por motivo de falecimento do estudante Kelvin Rafael Viana, 
ocorrido em 04/02/2017, o qual frequentava o curso de Engenharia Agroindustrial. 
A Indicação foi lida pela autora. Não havendo manifestações a esse respeito, a 
Indicação foi colocada em votação, sendo aprovada por unanimidade; 10º) Parecer 
001/2017 da 1ª Câmara - Processo nº 23116.007557/2016-45 – Homologação 
dos atos e resultado do Concurso Público do IMEF – Edital nº 0332016 – 1 
(uma) vaga para o Campus de Rio Grande, para professor Adjunto-A, Classe 
A, Nível 1, 40h/DE; na área de conhecimento: Matemática; para a 
matéria/disciplina: Análise – O processo teve como relator o Cons. Luiz Fernando 
Mackedanz, que, após análise da documentação que instrui o processo, votou pela 
homologação dos atos e resultado do Concurso Público, o qual teve 03 (três) 
candidatos aprovados em ordem de classificação: (1º lugar) Igor Oliveira Monteiro, 
(2º lugar) Adilson da Silva Nunes e (3º lugar) Juliana da Silva Ricardo Nunes, com 
indicação para contratação de Igor Oliveira Monteiro. O parecer foi lido pelo Cons. 
Rafael Medeiros Sperb, representante da 1ª Câmara, o qual destacou ser bastante 
interessante a participação da professora que gerou a vaga do concurso, junto à 
banca da referida seleção, em razão do seu conhecimento com relação às 
necessidades da disciplina a ser ministrada. Após a leitura, a Senhora Presidenta 
colocou o assunto em discussão. O Cons. Osmar parabenizou o IMEF pela 
contratação do selecionado em primeiro lugar no processo, citando que o candidato 
foi estudante junto à área de oceanografia afirmando que o mesmo possui uma boa 
bagagem de ensino. A Senhora Presidenta elogiou o relator Mackedanz e a 
Câmara pela qualidade do relatório apresentado, sugerindo que sirva de modelo 
aos demais que vierem a ser produzidos pelos relatores. Não havendo mais 
manifestações a esse respeito, o voto da Câmara foi colocado em votação, sendo 
aprovado por unanimidade; 11º) Parecer 001/2017 da 4ª Câmara - Processo nº 
23116.002773/2016-02 – Criação do curso de mestrado em Contabilidade – O 
processo teve como relator o Cons. Tiarajú Alves de Freitas, o qual, após análise 
da documentação que instrui o processo, votou pela aprovação da proposta de 
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criação do curso de mestrado acadêmico em Contabilidade vinculado ao ICEAC. O 
parecer foi lido pelo autor. Após a leitura, a Senhora Presidenta colocou o assunto 
em discussão. A Cons. Patrízia disse ser uma grande satisfação a aprovação de 
um mestrado nesta área, já que existem pouquíssimos cursos desta área no país e 
que na região a demanda é muito grande. Citou, como exemplo da procura, que em 
reunião de apresentação do curso na FURG compareceram 60 interessados. Citou 
especificamente os professores Alexandre Quintana e Ana Paula Capuano por 
terem sido os principais batalhadores por esta proposta, além dos demais 
envolvidos na elaboração do projeto apresentado. A Senhora Presidenta também 
parabenizou o ICEAC pela aprovação deste novo programa de pós-graduação para 
a instituição. O Cons. Danilo disse que este curso tem uma característica muito 
próxima ao que a área do Direito também utilizou na implementação do seu curso 
de mestrado. A Cons. Patrizia também saudou a Reitoria e a PROPESP pelo apoio 
dedicado à concretização deste projeto. Não havendo mais manifestações a esse 
respeito, o voto da Câmara foi colocado em votação, sendo aprovado por 
unanimidade e com palmas; 12º) Parecer 001/2017 da 5ª Câmara - Processo nº 
23116.009954/2016-51 – Alteração curricular do curso de Licenciatura em 
Pedagogia (UAB/FURG) – O processo teve como relator o Cons. Juarez Rodrigues 
Fuão, o qual, após análise da documentação que instrui o processo, votou pela 
aprovação da proposta de alteração curricular do curso de Licenciatura em 
Pedagogia (UAB/FURG). O parecer foi lido pelo Cons. Renato Duro Dias. Após a 
leitura, a Senhora Presidenta colocou o assunto em discussão. A Cons. Renata 
ressaltou a excelente trajetória deste curso que já conta com várias turmas 
concluídas. Citou que alguns estudantes que já o concluíram acabaram dando 
seqüência ao aprendizado em cursos de mestrado. Citou também a preocupação 
que a Universidade sempre teve com a oferta de cursos a distancia, desde o início 
do primeiro curso nesta modalidade de ensino. O Cons. Carlos André parabenizou 
atuação do IE com relação a esta iniciativa e apenas citou ter sentido falta de 
disciplinas na área das relações humanas, em razão da obrigatoriedade que existe 
com relação a este tema, sugerindo que isso seja visto oportunamente. Não 
havendo mais manifestações a esse respeito, o voto da Câmara foi colocado em 
votação, sendo aprovado por unanimidade; 13º) Parecer 002/2017 da 4ª Câmara - 
Processo nº 23116.000324/2017-91 – Alteração curricular do curso de Gestão 
de Cooperativas – O processo teve como relator o Cons. Jarbas Greque Acosta, o 
qual, após análise da documentação que instrui o processo, votou pela aprovação 
da proposta de alteração curricular do curso de Gestão de Cooperativas. O parecer 
foi lido pelo Cons. Anderson Lobato, representante da 4ª Câmara. Após a leitura, a 
Senhora Presidenta colocou o assunto em discussão. O Cons. Carlos André disse 
ter dúvida com relação ao que é citado no quadro 3 sobre “estágio obrigatório ou 
TCC” e ainda sugeriu a supressão do trecho “para as licenciaturas”. Com relação 
ao primeiro ponto a Cons. Patrizia explicou que neste curso essa questão é 
mantida desta forma mesmo, ou seja, o estudante pode optar. Com relação ao 
segundo ponto levantado e após algumas considerações dos presentes foi 
aprovada a supressão do trecho ”para as licenciaturas”. A Cons. Patrizia explicou 
que após a aprovação do referido curso pelo MEC é que efetivamente houve a 
contratação de professores, os quais se encaixaram perfeitamente nesta área de 
cooperativismo. Citou que houve reunião com estes professores e foi solicitado aos 
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mesmos, em razão do grande conhecimento que possuíam na referida área, que 
analisassem e apresentassem uma proposta de reestruturação do curso. Disse 
ainda que eles discutiram inclusive com os colegas professores dos demais cursos 
do campus de São Lourenço do Sul, ocorrendo desta forma uma grande integração 
entre eles, já que todos envolvidos possuem uma boa bagagem a respeito desta 
área de cooperativas. O Cons. Renato reforçou essa situação relatada pela diretora 
Patrizia, afirmando que essa questão foi bem entendida pela direção do ICEAC, a 
qual acabou solicitando a presente reforma curricular. A Cons. Lucia informou que 
faz parte do corpo docente do campus de São Lourenço do Sul, apesar de 
atualmente desempenhar função administrativa no campus de Rio Grande, e disse 
que o curso de Gestão de Cooperativas é muito procurado por várias comunidades 
do entorno da região, afirmando que o curso se encaixou muito bem na 
comunidade que atende. Não havendo mais manifestações a esse respeito, o voto 
da Câmara foi colocado em votação, sendo aprovado por unanimidade; 14º) 
Assuntos gerais – A Senhora Presidenta destacou a realização da 44ª edição da 
Feira do Livro da FURG parabenizando todas as Pró-Reitorias envolvidas na 
organização e montagem do evento, citando ainda que atualmente trata-se da 
atividade da FURG com maior interatividade com a comunidade. O Cons. Daniel 
Prado disse que foi cansativo, mas também muito prazeroso o envolvimento com 
esse tipo de atividade, registrando sua certeza de que a Feira deve sempre ter 
continuidade. Informou que uma comissão permanente deverá ser criada para 
tratar da organização desse evento durante todo o ano. A Senhora Presidenta citou 
a importância que a Feira do Livro tem para toda a comunidade, inclusive em 
relação aos veranistas que aguardam a abertura do evento para participarem 
durante todo o período de realização das diversas atividades. Lembrou diversas 
atividades realizadas durante a Feira, como a Rua das Crianças e a participação do 
CAIC, entre vários projetos já existentes na Universidade e que nesta oportunidade 
também participam ativamente. A Cons. Lucia Anello disse entender que a FURG 
demonstra para a comunidade, através da Feira, a forma de organizar uma 
atividade de rua e com qualidade, afirmando que a Rua das Crianças é a prova 
disso, pois demonstra como fazer um evento público que privilegia a participação 
das crianças e com segurança. O Cons. Obirajara parabenizou a organização da 
Feira pela escolha dos patronos, especialmente com relação à edição deste ano de 
2017. O Cons. Coutinho salientou a questão do incentivo a leitura que a Feira 
promove, principalmente com relação às crianças. O Cons. Renato Dias falou sobre 
o período de reposição de aulas na FURG e agradeceu às direções e professores 
que colaboraram nesse sentido. Citou o reinício das aulas de 2017 com datas 
diferenciadas entre os campi, em conformidade ao calendário aprovado pelo 
COEPEA. Disse que dia 21 e 22 deve ocorrer a primeira acolhida dos novos 
estudantes da instituição e agradeceu a todos as Pró-Reitorias que se envolvem no 
período de matrículas. Informou que ocorreu a criação de uma comissão que 
passará a cuidar da aferição da questão étnico-racial, com o intuito de que o 
processo seja o mais liso possível, na medida em que buscará evitar possíveis 
tentativas de fraude. O Cons. Obirajara informou que ocorrerá o processo de 
avaliação do curso de Medicina em seguida e citou que existe um ponto crítico que 
poderá ter influência neste processo, que é o acesso a internet naquela área do 
campus da Saúde, o qual na sua visão trata de uma demanda urgente para que o 
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curso venha a ter uma avaliação plena. A Senhora Presidenta informou que o NTI 
já esta avaliando essa situação e que a questão posta se deve ao fato de que a 
ligação existente atualmente se dá através de sinal de rádio. O Cons. Marcos 
Amarante disse que realmente a ligação via rádio por vezes é inconstante e se está 
pensando na ligação daquela área com o campus Carreiros via fibra ótica, pois 
incluiria também a área acadêmica do campus mais o CCMar. A Senhora 
Presidenta afirmou que será feito o esforço que for necessário para se chegar a 
uma solução adequada para essa questão que realmente é bastante séria. O Cons. 
Daniel Loebmann citou que o ICB possui dois pontos críticos em suas instalações, 
Biotério e Laboratórios, com relação à refrigeração de áreas delicadas, solicitando 
uma atenção especial para esta situação. A Senhora Presidenta disse que já foi 
realizada assinatura de contrato com uma empresa nesta área de manutenção da 
Universidade, mas que infelizmente não resolveu todos os problemas de instalação 
e manutenção. Disse que não é uma situação fácil de resolver de uma forma 
rápida, citando casos em outras universidades em que os reitores respondem a 
processos por conta de terem autorizado pagamentos de serviços de forma 
emergencial, sem o devido processo licitatório, sendo que os órgãos fiscalizadores 
não aceitam as correspondentes justificativas apresentadas pelos gestores para as 
excepcionalidades. O Cons. Marcos Amarante disse que essa situação dos 
aparelhos de refrigeração tornou-se um problema crônico na Universidade. Afirmou 
já terem tentado várias alternativas e formatos de aquisição e infelizmente ainda 
não foi obtido sucesso nesse sentido. Explicou as diversas dificuldades que tiveram 
com a empresa que foi contratada para instalações e manutenção dos 
equipamentos. Disse que conseguiram contratar um técnico da área para aumentar 
a equipe própria da FURG, mas a questão orçamentária em razão da crise desde 
2015 também trouxe dificuldades orçamentárias com relação à aquisição de peças 
de reposição. Afirmou que será possível atender as demandas emergenciais, 
incluindo o Biotério, laboratórios e algumas outras prioridades. O Cons. Osmar 
disse ter preocupação com relação a questões administrativas da frota da FURG. 
Disse que no ano de 2016 praticamente ficaram sem acesso ao navio 
oceanográfico. Falou sobre a carência de pessoal para as embarcações, que por 
vezes os servidores não podem atuar na lancha Larus porque estão substituindo 
pessoal da vigilância junto ao navio. Acha que há problemas administrativos com 
relação à frota e entende que essa questão esta sendo mal administrada. Afirmou 
que sérios problemas estão sendo gerados por conta desta situação. A Senhora 
Presidenta informou, para conhecimento dos presentes, que a administração da 
frota de embarcações da FURG está ligada a ESANTAR nesse momento. Citou que 
a FURG é a única universidade federal que conta com uma frota deste porte, e que, 
apesar disto, nunca existiu um orçamento próprio para esta área da universidade. 
Falou das dificuldades encontradas nos últimos anos para buscar recursos para a 
docagem destas embarcações. Citou reunião realizada com o pessoal da CAPES 
em razão de buscar alternativas para essa situação, já que outras instituições se 
utilizam destas embarcações em suas pesquisas. Citou que a discussão sobre a 
governança destas embarcações, incluindo mais um navio que esta sendo 
construído neste momento, infelizmente não andou durante o ano de 2016, mas 
afirmou que estão buscando uma solução. O Cons. Danilo disse que o Comitê da 
Frota pode colaborar no sentido de buscar soluções para esta área. Falou também 



Ata nº 080 do COEPEA – 17/02/2017 
 

7 
 

sobre as dificuldades encontradas pela instituição com relação à manutenção desta 
frota de embarcações. A Senhora Presidenta disse que há uma dificuldade grande 
de se convencer o MEC sobre a demanda de existir um orçamento próprio pra a 
frota, mas também acredita que esta demanda foi fortalecida com a presença de 
outros reitores nesta discussão com a construção dos 4 (quatro) navios que está 
sendo coordenada pela FURG. O Cons. Osmar disse que deve estar ocorrendo 
algum desvio de função com relação aos servidores que atendem as embarcações. 
O Cons. Danilo acha que o Comitê deve ter uma participação mais ativa sobre essa 
questão. O Cons. Osmar citou que o Comitê não está atuante no atual formato. A 
Senhora Presidenta também afirmou que no seu entendimento o Comitê é 
essencial para a solução da administração da frota. O Cons. Osmar, por fim, 
também solicitou uma atenção especial com relação à refrigeração do auditório em 
que se está realizando esta reunião, e que é muito utilizado pelo IO, afirmando ser 
quase impossível realizar qualquer tipo de evento em razão do forte calor que anda 
fazendo na região. O Cons. Cláudio Lima informou, com relação à questão dos 
servidores da frota, que um Termo de Referência esta sendo elaborado para dar 
conta desta questão. O Cons. Coutinho disse ficar contente por saber que a 
questão do acesso a internet na área do CCMar está sendo verificada, citando que 
também existem dificuldades enfrentadas pelo pessoal da PRAE com relação ao 
acesso ao restaurante Universitário. Falou também sobre sua preocupação com 
relação ao oferecimento de bicicletário na Universidade, uma vez que os 
equipamentos existentes necessitam de manutenção. O Cons. Carlos André 
testemunhou que a PROINFRA sempre atende a todos, apesar de toda a demanda 
existente na Universidade. A Senhora Presidenta disse concordar que existem 
muitas demandas a serem enfrentadas, como a questão da implantação de uma 
rede ótica de dados que seja confiável, mas que infelizmente existirão questões 
orçamentárias que deverão ser enfrentadas logo em seguida. A Cons. Carla Isabel 
citou também as dificuldades encontradas com relação a problemas de telefonia no 
campus carreiros. O Cons. Marcos Amarante informou que o problema está sendo 
investigado através da empresa contratada nesta área e também através da Oi, 
mas que infelizmente ainda não há solução. A Cons. Daiane informou que até 
segunda-feira existe prazo para a inclusão de projetos para o processo de acolhida 
cidadã. A Senhora Presidenta afirmou ao final que “apesar dos desafios que se 
apresentam para a Universidade vamos enfrentar juntos as adversidades que 
certamente virão”. Nada mais havendo a tratar, às 10h42min, a Senhora Presidenta 
encerrou a reunião. A ata será disponibilizada a todos para apreciação e aprovação 
em próxima oportunidade e vai assinada pela Senhora Presidenta e por mim, Jorge 
Augusto da Silveira Bastos, que secretariei a reunião. 
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